

Deutscher Hausärzteverband e. V., Bleibtreustraße 24, 10707 Berlin

Verband medizinischer Fachberufe e.V.  
Hannelore König  
Präsidentin  
Bahnhofstraße 38 d  
27174 Hammah

**Ulrich Weigeldt**  
**Bundvorsitzender**

Deutscher Hausärzteverband e. V.  
Bleibtreustraße 24  
10707 Berlin

Telefon 030 88714373-30  
Telefax 030 88714373-40  
Bundsvorsitz@hausarztverband.de

Ihre Zeichen

Unser Zeichen  
UW/sc

Datum  
10. August 2020

### **Sonderbonus für Medizinische Fachangestellte und Versorgungsassistenten in der Hausarztpraxis als besonders belastete und gefährdete Gesundheitsberufe mit Systemrelevanz**

Sehr geehrte Frau König,

bitte entschuldigen Sie unsere verspätete Antwort auf Ihre Nachricht vom 23. Juli.

Der Bonus für diejenigen, die in der Altenpflege arbeiten, war ein klares und vor allem notwendiges Signal der Wertschätzung. Denn aktuell ist es besonders wichtig, dass Worten auch Taten folgen und diejenigen, die an vorderster Front arbeiten, gewürdigt werden für ihre Dienste in diesen herausfordernden Zeiten.

Umso unverständlicher ist es, warum unsere Medizinischen Fachangestellten (MFA) und Versorgungsassistenten in der Hausarztpraxis (VERAH®) unberücksichtigt bleiben. Sie leisten einen wichtigen Beitrag bei der Bekämpfung dieser Pandemie, denn sie sind eine enorme Unterstützung für die Hausärztinnen und Hausärzte sowohl in ihren Praxen als auch bei den regelmäßigen Hausbesuchen.

Das Coronavirus stellt die Hausarztpraxen vor eine enorme Doppelbelastung: Einerseits müssen die Erkrankungen der Patientinnen und Patienten weiter behandelt werden. Gleichzeitig gilt es, die Ansteckungsrisiken weitestgehend zu minimieren, ohne dabei mögliche Infizierte von der Versorgung auszuschließen. Die Hausärztinnen und Hausärzte konnten dieser Herausforderung auch Stand halten, weil sie eine Unterstützung an ihrer Seite wissen, die die Praxis organisiert und Leistungen übernimmt, für die es keine ärztliche Qualifikation braucht.

So haben unsere MFA und VERAH® häufig die komplette Struktur der Praxis umgestellt, um das Ansteckungsrisiko zwischen möglichen Infizierten und multimorbiden, älteren Patienten so gering wie möglich zu halten und waren wichtige Ansprechpartner\*innen für die – zum Teil sehr verunsicherten – Patientinnen und Patienten. Für diese Leistung verdienen unsere MFA und VERAH® dieselbe Anerkennung und Wertschätzung wie die Pflegekräfte. Gern können Sie unser Schreiben als Unterstützung für die Forderung nach einem Sonderbonus für die Medizinischen Fachangestellten und Versorgungsassistenten in der Hausarztpraxis nutzen.

Freundliche Grüße



Ulrich Weigeldt  
Bundvorsitzender

Deutscher Hausärzteverband e. V.

Sitz des Vereins: Edmund-Rumpler-Straße 2 | 51149 Köln | ☎ 02203 5756-0 | 📠 02203 5756-7000 | ✉ info@hausarztverband.de | www.hausarztverband.de  
Bundsvorsitzender: Ulrich Weigeldt | Geschäftsführer: Robert Festersen, Joachim Schütz | Amtsgericht Köln VR 4057